



埼玉県立浦和西高等学校
Urawanishi High School

発行日 平成29年1月18日

学校通信 ～西高は今～

発行責任者 校長 高野 能弘

HP <http://www.urawanishi-h.spec.ed.jp>

12・1月の出来事をお伝えします。
3学期が順調にスタートしました。

絆（きずな）

校長 高野 能弘

『英国王のスピーチ』（原題：The King's Speech）という映画を見ました。吃音（きつおん：音を繰り返したり、つまったりすること。本人がうまく話せないことに、不安を持ち、悩み、避けようとする）に悩まされた英国王ジョージ6世（主人公）とその治療にあたった言語療法士ライオネル・ローグとの友情を描いた作品です。

1934年、大英帝国博覧会閉会式で、主人公のヨーク公アルバート王子（のちの国王ジョージ6世）はエリザベス妃に見守られ、父で国王のジョージ5世の代理として演説を行いました。演説は吃音のため悲惨な結果に終わり、聴衆も落胆しました。

エリザベス妃はアルバート王子を説得して、オーストラリア出身のライオネル・ローグのロンドンのオフィスをとともに訪れ、治療を依頼しました。独自の手法で第一次世界大戦の戦闘神経症に苦しむ元兵士たちを治療してきたローグは、アルバート王子に対等な一人の人間として接し、粘り強くその治療にあたりました。アルバート王子も徐々にローグに心を開き、吃音の原因となった自身の不遇な生い立ちを打ち明け、二人の間に友情が芽生えるようになりました。

1936年1月、ジョージ5世が崩御し、兄のデイヴィッド王子がエドワード8世として国王に即位しましたが、即位して1年も満たぬうちに退位、アルバート王子がジョージ6世として即位することになりました。時は、第二次世界大戦前、ヨーロッパ大陸では、ナチ党政権下のドイツが台頭しつつあり、一触即発の機運となっていました。英国は国民の統一するための国王を必要としていました。英国はドイツのポーランド侵攻を受けてドイツに宣戦布告、第二次世界大戦が始まりました。同日、ジョージ6世は大英帝国全土に向けて国民を鼓舞する演説を、緊急ラジオ放送することになりました。

ローグと二人きりの放送室の中で、ジョージ6世は完璧な演説をこなし、放送室から出てきたジョージ6世は、家族とともに宮殿のバルコニーに出て、待ち構える大衆に応え、演説により大英帝国に結束がもたらされました。その後のジョージ6世の戦時演説にはローグが必ず立会い、二人は終生友人となりました。

言語からなる表現（バーバル）・言語以外からなる表現（ノンバーバル）であれ、発せられるものは、その人のすべてから発せられるもので、その人のそのもの、人となりを表すものです。私たちは、これからも本人の思考の源、そして本人と周囲との絆である言葉、表現を大切にしていきたいものです。

1 保健委員会の活動（12/15）

12月15日放課後に1年生と2年生の保健委員が集まり、バスボム（入浴剤）とハンドクリームを手作りしました。入浴剤の発泡やエッセンシャルオイルの香りには癒しの作用があります。他校の生徒の皆さんや先生方にプレゼントするため、心を込めて真剣に取り組みました。



2 和光南特別支援学校との交流（12/26）

12月26日（月）に、和光南特別支援学校の生徒さんの校外研修をかねて、本校教室のポリシャーがけを行いました。和光南特別支援学校からは生徒さん10名と先生方10名が来校してくださいました。西高からは、環境衛生委員や生徒会など23名が参加し、全教室のポリシャーがけと窓掃除を1日かかりで行いました。和光南特別支援学校の皆さん本当にありがとうございました。



西高生もお手伝い



丁寧に清掃していただきました

3 第3学期始業式 (1/6)

3学期が始まり、始業式が行われました。校長講話、生徒指導主任の話、部活動の表彰、校歌斉唱を行いました。翌日は、公開授業(10:00~12:40)、学校説明会(申し込み終了)が行われました。14日(土)・15日(日)は、センター試験会場となるため、原則的には校内の立ち入りができなくなります。



校長講話では、日々の生活を充実させるために、心と体の健康の大切さについて、具体的な事例を挙げながら話がありました。生徒にとって、貴重なお話になったことと思います。

生徒指導主任の話では、1月6日は「色の日」、心をきれいな色に染めるようにして下さいという話

と、登校時における交通安全についての話がありました。

4 「新春 カジュアル茶の湯」開催 (1/7)

1月7日(土)に、PTA・後援会よりみち西高(講座)「新春 カジュアル茶の湯」と題し、お茶会を本校茶道室で行いました。本校茶道部顧問 川畑秀樹先生(表千家:川畑宗樹)にお点前を披露していただき、茶道体験をさせていただきました。



本校・川畑秀樹先生(表千家:川畑宗樹)

5 大学入試センター試験本校会場 (1/14,15)

1月14日(土)・15日(日)の2日間、大学入試センター試験が実施されました。

本校も試験会場となり、3年生385名が受験しました。正門では、校長先生、進路指導主任、3学年団の先生方が、3年生に向け激励をしていました。3学期始業式での校長講話(緊張した時の対処法)を実践し、今までの努力の成果を十分に発揮してください。がんばれ!西高生!



祝合格! 進路速報 (12月21日現在)

国公立: 筑波 お茶ノ水 埼玉県立
私立: 青山学院 学習院 共立女子
 慶応義塾 上智 昭和女子 成蹊大 玉川
 津田塾 東京理科 東洋 日本女子
 日本赤十字看護 文教 法政 武蔵 明治
 明治薬科 立教 早稲田 他